LE DÉPARTEMENT DE LA DORDOGNE



ÉDUCATION



Une rentrée dans les collèges placée sous le signe de l'excellence environnementale

Près de 16.700 collégiens dont 14.500 élèves dans les 38 collèges publics, ont effectué leur rentrée cette année. Une rentrée pour laquelle le Département a souhaité renforcer son engagement au profit de la réussite éducative des collégiens en allant au-delà de ses compétences obligatoires.

Publié le 05 septembre 2023

Cette année, le Département va consacrer plus de 30 millions d'euros à ses collèges. Un effort qui traduit sa volonté d'accompagner chaque élève périgourdin dans sa scolarité en lui offrant les meilleures conditions de réussite possibles, que ce soit en finançant le fonctionnement des établissements et en soutenant les projets pédagogiques qui y sont menés (5,04 M€ en 2023, en hausse de 24,3% par rapport à 2022), à travers les travaux de rénovation et d'entretien des locaux (2,5 millions d'euros) ou en se souciant de leur santé à travers le déploiement du 100% bio, local et fait maison dans la restauration collective.

Le Département compte à ce jour 10 collèges labellisés Excellence 100% bio par ECOCERT, ce qui fait figure d'exception sur le territoire national. L'objectif est désormais de labelliser 100% bio les 35 collèges publics de Dordogne relevant de la compétence du Département en matière de restauration scolaire d'ici mars 2028. Cet objectif ambitieux répond à la démarche d'excellence environnementale engagée par la collectivité.

Cette année, 8 nouveaux collèges seront accompagnés pas-à-pas par les services du Département afin d'atteindre l'objectif du 100% bio, local, « fait maison » et de saison : Jules Ferry à Terrasson, Leroi Gourhan au Bugue, Charles de Gaulle à La Coquille, Jean Monnet à Lalinde, Yvon Delbos à Montignac, Jacques Prévert à Bergerac, Suzanne Lacore à Thenon et Arthur Rimbaud à Saint-Astier.

Les établissements engagés dans la transition énergétique

signe-de-lexcellence-environnementale-22333627?

La politique d'excellence environnementale mise en œuvre par le Département se traduit également dans les collèges à travers un vaste programme de rénovation thermique mené sur les bâtiments. C'est le cas, par exemple, du collège Jacques Prévert de Bergerac dont le chantier d'isolation par l'extérieur des facades s'est achevé à la rentrée mais également pour le collège https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/une-rentree-dans-les-colleges-placees-sous-le-

Léonce Bourliaguet de Thiviers dont les travaux, débutés en septembre 2022, doivent être réceptionnés au début du mois d'octobre.

De nouveaux établissements pourront bénéficier prochainement de ce type de travaux d'isolation par l'extérieur : Aliénor d'Aquitaine à Brantôme-en-Périgord et Clos-Chassaing à Périgueux, deux collèges pour lesquels les travaux doivent débuter d'ici la fin de l'année.

Le Département souhaite également que les collèges qu'il gère soient vertueux en matière de consommation énergétique. C'est la raison pour laquelle il a souhaité remplacer les chaudières au fioul par des chaufferies-bois. Dès le mois d'octobre, une première chaufferie-bois sera construite au collège La Roche-Beaulieu à Annesse-et-Beaulieu. Celle-ci doit être opérationnelle au cours du deuxième trimestre 2024.

Dans la foulée, une autre chaufferie-bois sera construite au collège de La Boétie à Sarlat. Enfin, dès cette année, le Département va lancer des opérations d'amélioration des performances énergétiques dans les établissements scolaires, inscrites au titre du Fonds d'accélération de la transition écologique dans les territoires – Fonds Vert 2023, dans les collèges Michel Debet à Tocane-Saint-Apre, Dronne Double à Saint-Aulaye, Léo Testut à Beaumontois-en-Périgord, Jean Monnet à Lalinde, Jules Ferry à Terrasson, Yvon Delbos à Montignac et Georges et Marie Bousquet à Eymet.

Le Département engagé dans la campagne de vaccination contre le papillomavirus

Le Département va relayer dans 20 de ses 35 collèges (dans les secteurs Nord, Est et Sud Est) la campagne nationale de vaccination contre le Papillomavirus (HPV) lancée en début d'année auprès des collégiens. Cette action a pour objectif d'augmenter la couverture vaccinale HPV et de diminuer l'incidence des cancers liés à ce virus, qui touche indistinctement les hommes et les femmes.

En Dordogne, le taux de vaccination pour les jeunes nés en 2006, avec un schéma complet (2 doses) est de 36,2% pour les filles et 5,2% pour les garçons (données au 31/12/2022). Plus la vaccination est réalisée tôt, plus elle est efficace.

Cette campagne vise à vacciner 25% des collégiens de 5^e, filles et garçons, avec le passage d'une équipe mobile de deux professionnels de santé (médical et paramédical) en octobre-novembre 2023 pour la 1^{ère} injection et en avril-mai 2024 pour la 2^{ème} injection. 390 élèves sont ainsi potentiellement concernés.

Le Centre de Vaccination départemental et le Pôle PMI-Promotion de la santé sont chargés de l'organisation de cette campagne, en lien étroit avec l'ARS-NA. La prise en charge financière de la campagne est assurée par l'ARS et l'Assurance Maladie.

La rentrée scolaire 2023 au collège Jacques Prévert de Bergerac



https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/une-rentree-dans-les-colleges-placees-sous-le-signe-de-lexcellence-environnementale-22333627?

